

La vida de Henry Dunant en celuloide



El 9 de octubre tuvo lugar en Setif, Argelia, el final de rodaje de la miniserie de televisión que sobre la vida del fundador del Movimiento de Cruz Roja, Henry Dunant, ha producido la Unión Europea de Radiotelevisión.

La película, de 90 minutos, narra los años previos a la batalla de Solferino (1859), y se titula "Du rouge sur la croix". La protagoniza un elenco internacional encabezado por los actores franceses Thomas Jouannet y Michel Galabru, que encarnan a Dunant de joven y viejo, respectivamente.

La cinta la firma el director suizo Dominique Othenin-Girard. De las 22 televisiones que han adquirido los derechos de emisión se encuentra TVE.

Henry Dunant nació en Ginebra (Suiza) el 8 de mayo de 1828 en una acaudalada familia de comerciantes. De joven, pese a una vocación apasionada hacia la labor solidaria, encauzó sus pasos por el mundo de los negocios. Su estancia en Solferino, cuando se produjo la famosa batalla, era precisamente por motivos comerciales. Intentaba suplicar en persona a Napoleón III un permiso para el riego en Argelia, donde Dunant acababa de asumir la responsabilidad de la explotación agraria de una firma suiza. El resto es historia.

Reconocimiento al trabajo con los llegados en patera

El dispositivo de asistencia humanitaria a los inmigrantes llegados en patera de Cruz Roja Española ha recibido el Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo que cada año concede el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.

Las Medallas del Mérito en el Trabajo resaltan "una conducta socialmente útil y ejemplar" en el ejercicio de cualquier trabajo, profesión o servicio.

El dispositivo de intervención inmediata se denomina, en la jerga institucional, ERIE (Equipos de Intervención en Emergencias). Se trata de equipos estructurados de socorro para situaciones de emergencia.

Cada ERIE de ayuda humanitaria a inmigrantes llegados a nuestras costas consta de 12 a 16 personas, todas voluntarias, que responden al perfil profesional que requiere la intervención, como es la asistencia sanitaria de emergencia, las búsqueda y salvamento marítimo o el suministro de socorro.



Dispositivo de ayuda a inmigrantes recién llegados en patera. La imagen, del 19 de septiembre, fue tomada en Fuerteventura.

En 2004 atendieron a 13.600 personas llegadas en pateras en los seis enclaves donde Cruz Roja Española tiene instalado el dispositivo: Almería, Málaga, Barbate y Tarifa (ambas en Cádiz), Fuerteventura y Motril. La institución cuenta con otras seis especialidades de ERIE: de asistencia sanitaria, intervención psicosocial, de albergue provisional, comunicaciones y coordinación, y búsqueda y salvamento en medio terrestre y acuático.

En las 33 medallas concedidas

en esta edición, se registra además un incremento de mujeres como la escritora Josefina Aldecoa, la académica Margarita Salas o la periodista Juana Ginzó. Otros premiados han sido el cantante Joan Manuel Serrat o el comunicador de radio y TV Iñaki Gabilondo.

Es la primera vez que dichas medallas reconocen a colectivos. Junto a la entidad también han sido reconocidos el servicio marítimo de la Guardia Civil o el centro radiomédico del Instituto Social de la marina.

Berlín dorado

Como ya es habitual, cada año se sortea entre los cientos de vendedores de boletos del Sorteo de Oro un viaje de cuatro días, que este año ha tenido como destino Berlín, la capital de Alemania. El sorteo del viaje se realizó ante el notario de Madrid don Ignacio Manrique, el 27 de julio en la sede central de Cruz Roja Española.

Los cincuenta agraciados más los cincuenta acompañantes viajaron a la ciudad de las puertas de Brandeburgo a mediados de octubre. Fue la culminación de la 26ª edición del Sorteo de Oro, que se celebró en Cádiz, el 21 de julio. Los ingresos por el sorteo



Un grupo de vendedores de boletos del "oro" en las calles berlinesas, con la puerta de Brandeburgo al fondo.

constituyen una de las fuentes de financiación propia más importantes de Cruz Roja Española y sirven para sostener su actividad humanitaria

en todos los ámbitos territoriales. Este año las ventas han crecido notablemente, superando los 23 millones de euros.